



15 de enero de 2015

MAS PACTA CON ERC Y CONVOCA ELECCIONES EL 27 DE SEPTIEMBRE

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Artur Mas, y el líder de ERC, Oriol Junqueras, acordaron ayer adelantar las elecciones autonómicas al 27 de septiembre, con listas separadas y una hoja de ruta en común con vistas a alcanzar una “construcción nacional”, que llevaría a cabo el nuevo Gobierno en el caso de una hipotética mayoría soberanista. El pacto llegó tras una reunión de casi cinco horas en el Palau de la Generalitat entre Mas, Junqueras y los representantes de Asamblea Nacional Catalana (ANC), Òmnium Cultural y Asociación de Municipios por la Independencia (AMI). Previamente, desde Atenas, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, había señalado que una nueva convocatoria a las urnas es un error político del que van a salir perjudicados los ciudadanos de esa Comunidad.

AL QAEDA EN YEMEN REIVINDICA EL ATAQUE DE PARÍS

Al Qaeda en la Península Arábiga (AQPA) se atribuyó ayer el atentado contra *Charlie Hebdo*, a través de un vídeo colgado en You Tube titulado “Venganza por el Profeta: mensaje sobre la bendecida batalla de París”. “Nos responsabilizamos de esta operación para vengar al mensajero de Dios”, dice Naser bin Ali Al Ansi, portavoz de este grupo, radicado en Yemen. El Departamento de Estado de Estados Unidos consideró que el vídeo es auténtico. Por su parte, Francia reforzará la operación militar contra el Estado Islámico en Iraq con el envío del portaaviones *Charles de Gaulle*, el buque insignia de la flota gala, y aplicará “mayor rigor” en la persecución de los delitos de apología del terrorismo en el país.

OPINIÓN

Mas impone su juego (EL PAÍS)

Un paso que muestra el fracaso de Mas y que culmina un plan inviable (EL MUNDO)

Maltrato de Mas a los catalanes (ABC)

Mas y Junqueras rehacen el consenso (LA VANGUARDIA)

SUMARIO

NACIONAL

Rajoy defiende la estabilidad frente a las “promesas imposibles”

Los grupos de la oposición cuestionan el pacto antiyahadista de PP y PSOE

ECONOMÍA

La justicia europea avala la compra de deuda pública por parte del BCE

El Gobierno ve posible una nueva bajada de impuestos si crece la recaudación

OPINIÓN

La compra de deuda del BCE y el ajuste flexible en Francia e Italia estimularán el crecimiento (EL PAÍS)

Buenas noticias para el euro (EL PERIÓDICO)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

MAS PACTA CON ERC Y CONVOCA ELECCIONES EL 27 DE SEPTIEMBRE

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Artur Mas, y el líder de ERC, Oriol Junqueras, acordaron ayer adelantar las elecciones autonómicas al 27 de septiembre, con listas separadas y una hoja de ruta en común con vistas a alcanzar una “construcción nacional”, que llevaría a cabo el nuevo Gobierno en el caso de una hipotética mayoría soberanista. El pacto llegó tras una reunión de casi cinco horas en el Palau de la Generalitat entre Mas, Junqueras y los representantes de Asamblea Nacional Catalana (ANC), Òmnium Cultural y Asociación de Municipios por la Independencia (AMI) –Carme Forcadell, Muriel Casals y Josep María Vila d’Abadal, respectivamente-.

Al final de la reunión el presidente catalán decidió adelantar su comparecencia ante la prensa prevista inicialmente para hoy, con el fin de explicar algunos detalles del acuerdo. Mas dijo que con “el clima de confrontación permanente”, por el que pidió disculpas, el proceso político catalán “tenía los días contados”. También se felicitó por haber alcanzado “el pacto de unidad para llevar el proceso soberanista hasta la victoria”.

Tras destacar que el día en que se celebren los comicios se cumplirá el primer aniversario de la firma del decreto de convocatoria de la consulta soberanista que fue suspendida por el Constitucional, Artur Mas recalcó que habrá “una hoja de ruta común” de corte soberanista, que los partidos, según dijo, ya tienen “muy avanzada”, y que intentarán que asuman otras formaciones como la CUP.

El acuerdo abarca también los Presupuestos de la Generalitat para 2015, aún pendientes de aprobación al no haber obtenido los apoyos suficientes, además de otros puntos como la aprobación de una ley para dotar a Cataluña de una junta electoral propia y el impulso de estructuras de Estado y la legislación para hacerlas posible. El pacto incluye, además, avances en la agenda social, con adopción de medidas contra la pobreza infantil y energética.

Los diarios recuerdan que para llegar a las que serán las terceras elecciones catalanas en cuatro años, ERC ha aceptado que los comicios no se celebren con inmediatez, como exigían; mientras que, por el contrario, se ha impuesto el hecho de no concurrir bajo una sola lista, como pretendía Artur Mas.

Por su parte, Oriol Junqueras también celebró el acuerdo y definió la fecha del 27 de septiembre como la de la “consulta definitiva”. Durante su comparecencia, Junqueras resaltó que tanto CiU como ERC concurrirán en listas separadas y que compartirán verdaderamente un temario sobre la secesión, de forma que no se limitará ni a una “sola frase ni a un solo punto”.



15 de enero de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Para el primer secretario del PSC, **Miquel Iceta**, “el adelanto electoral es un nuevo fracaso” de Artur Mas, y resaltó que “CiU y ERC son incapaces de gobernar juntos”. La presidenta del PPC, **Alicia Sánchez-Camacho**, dijo que “Mas se equivoca con el adelanto electoral”, ya que se trata de “un grave error”, que será “muy perjudicial” para los catalanes, y que ha tenido lugar “pensando solo en los independentistas”.

Según el secretario general de ICV, **Josep Vendrell**, el acuerdo entre Mas y Junqueras ilustra la “subordinación de los republicanos a la federación nacionalista”. El coordinador de IU en Cataluña (EUiA), **Joan Josep Nuet**, dijo que su partido no acepta el “carácter plebiscitario” que el presidente de la Generalitat quiere dar a las elecciones catalanas.

El número dos de YPyD, **Carlos Martínez Gorriarán**, criticó al presidente de la Generalitat por adelantar las elecciones autonómicas por cuestiones de interés de partido que, en su opinión, no solucionarán los problemas “tan serios” que tiene Cataluña. También el líder de Ciudadanos, **Albert Rivera**, criticó el anuncio de adelanto electoral de Artur Mas, a quien acusó de “trilero” y de engañar a los catalanes.

El Gobierno dice que el adelanto perjudica a los catalanes y que la prioridad son los problemas de los ciudadanos

Unas horas antes de que Artur Mas compareciera para anunciar el adelanto de las elecciones autonómicas, el presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, se había pronunciado sobre esta posibilidad. El jefe del Ejecutivo señaló que una nueva convocatoria a las urnas es un error político del que van a salir perjudicados los ciudadanos de esa Comunidad. “Convocar elecciones en Cataluña no es lo mejor ni lo más positivo, ni me parece lo más conveniente en este momento”, dijo desde Grecia, tras reunirse con el primer ministro heleno.

Después de recordar que no le corresponde a él la competencia de llamar a las urnas en una Comunidad Autónoma, Rajoy dijo que los gobernantes necesitan “tiempo sin convocatorias electorales para tomar decisiones que son prioritarias”.

Por otro lado, el secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, **José Luis Ayllón**, dijo ayer que el adelanto de las elecciones ocho meses sobre la fecha prevista evidencia que Artur Mas “ha dado por terminado su tiempo de Gobierno. Insistió en que “Cataluña no necesita elecciones”, sino que se atienda “a los problemas de los ciudadanos”, algo a lo que, según apuntó, ha renunciado el presidente de la Generalitat. Ayllón los cuales añadió que Mas “no tiene ningún interés” en resolverlos, ni tampoco “capacidad” para hacerlo.

La noticia en los diarios

EL PAÍS resalta esta información en portada bajo el siguiente titular: “Mas retoma la causa soberanista y adelanta elecciones a septiembre”. *EL MUNDO* dice que “Mas pacta con ERC elecciones en otoño para evitar su caída”. *ABC* señala que “Mas arrastra a Cataluña a otro fracaso”, mientras que en páginas interiores subraya que “Mas se inventa un adelanto electoral para tapar el fracaso independentista”.

Según *LA VANGUARDIA*, “Mas adelanta elecciones y recupera la unidad con ERC”, mientras que *EL PERIÓDICO*, bajo el título: “Todo o nada”, habla de “un acuerdo ‘in extremis’” que “salva los presupuestos.

LA RAZÓN dice que “Mas elige el desgobierno y convoca las terceras elecciones en cinco años”. *CINCO DÍAS* destaca en portada que las elecciones en Cataluña añaden “más incertidumbre política”.

EL PAÍS 1, 12, 13/*EL MUNDO* 4, 5/*ABC* 1, 16-19/*LA VANGUARDIA* 1, 14-16/*EL PERIÓDICO* 1,2-6/*LA RAZÓN* 1, 10-11/*CINCO DÍAS* 26/*AGENCIAS*



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

RAJOY DEFIENDE LA ESTABILIDAD FRENTE A LAS “PROMESAS IMPOSIBLES”

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, destacó ayer, tras la reunión en Atenas con el primer ministro griego, Andonis Samarás, que el futuro de ambos países pasa por cumplir las reglas de la UE y del euro, además de advertir de que “prometer lo imposible sólo genera frustración”. En la primera visita oficial a su homólogo heleno, el jefe del Ejecutivo español dijo que “la estabilidad política requiere compromisos constructivos, no unilateralismo y confrontación”. Según Rajoy, “las normas se pueden cambiar, pero lo primero es respetar y honrar los compromisos”, tras lo que insistió en que “Europa se construye desde el compromiso constructivo, no desde la ruptura unilateral de las reglas del juego.

Mariano Rajoy calificó a Andonis Samarás de “socio fiable y amigo”, al tiempo que subrayó los esfuerzos que el Gobierno griego ha realizado para superar la crisis. Ambos mandatarios apostaron por la necesidad de estabilidad para Europa, España y Grecia. En la misma comparecencia Rajoy dijo que la economía española ha crecido un 1,4% en 2014, ante el 1,3% que había previsto el Ejecutivo, al tiempo que se han creado 400.000 empleos, lo que demuestra, según dijo, la eficacia de las “difíciles y complicadas” medidas adoptadas. Rajoy apuntó que tras unos “años muy duros”, se empieza “a ver la luz ya con una base sólida.

EL PAÍS señala que “Rajoy se vuelca en Atenas para evitar la victoria de Syriza que teme la UE”. *EL MUNDO* dice que “Rajoy ataca a Podemos y a Syriza en Grecia”. *LA VANGUARDIA* dice que Rajoy “acude en apoyo del presidente griego ante el auge de Syriza”, mientras que *EL PERIÓDICO* habla de “espaldarazo a Samarás frente a Syriza.

Por otro lado, el líder de Syriza, **Alexis Tsipras**, una derrota de Mariano Rajoy en las próximas elecciones generales en España, además de afirmar que perderá “por una fuerza ascendente llamada Podemos, que quiere acabar con la austeridad”. Por otra parte, el secretario de Proceso Constituyente de Podemos, **Juan Carlos Monedero**, dijo que en Grecia “se está dirimiendo la suerte de Europa” y que “la suerte griega es la suerte de los austericidas”.

EL PAÍS 16/*EL MUNDO* 12/*ABC* 22/*LA VANGUARDIA* 17/*EL PERIÓDICO* 20/*LA RAZÓN* 16, 31/*AGENCIAS*

15 de enero de 2015

LOS GRUPOS DE LA OPOSICIÓN CUESTIONAN EL PACTO ANTIYIHADISTA DE PP Y PSOE

El secretario de Estado de Seguridad, Francisco Martínez, inició ayer los contactos con los portavoces de Interior de UPyD, CiU y PNV para su incorporación al pacto contra el terrorismo yihadista. Ayer tanto el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, como el líder socialista, Pedro Sánchez, elogiaron el acuerdo. “Sería una insensatez que el Gobierno y el PSOE no llegásemos a un acuerdo en este tema. Estoy satisfecho y espero que se pueda cerrar pronto el acuerdo y que esas medidas entren en vigor con la mayor celeridad posible”, dijo **Rajoy** desde Atenas. **Sánchez** consideró que “la mejor respuesta al terrorismo yihadista es la unidad de todos los demócratas”.

Los partidos de la oposición cuestionaron la forma en que PP y PSOE han gestado el acuerdo. La portavoz de UPyD, **Rosa Díez**, opinó que “es una chapuza para hacerse una foto propagandística”. El portavoz parlamentario de CiU, **Josep Antoni Duran Lleida**, indicó que “al Gobierno y al PSOE les faltan reflejos democráticos”. Para **Ricardo Sixto**, de IU, “el acuerdo nace cojo de participantes” y “precocinado”, al tiempo que advirtió de que su grupo no se dejará “arrastrar hacia la limitación de libertades públicas”.

Por su parte, el dirigente de Podemos **Juan Carlos Monedero** consideró que “no se debe legislar utilizando la consternación que han causado los hechos de París”. “No es momento de utilizar el dolor para hacer un tipo de legislación que en España no es urgente”, subrayó, al tiempo que criticó al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, por ir a París “a defender la libertad de expresión” y en España “impedirla con la Ley Mordaza”.

EL PAÍS 14/EL MUNDO 9/ABC 23/LA VANGUARDIA 17/EL PERIÓDICO 1,20,21

En relación a la amenaza yihadista, *EL MUNDO* publica que el Ministerio de Defensa ha enviado una circular a todos sus efectivos para que adopten “medidas de autoprotección”, al considerar que los militares son un colectivo de riesgo debido a su presencia internacional y alerta especialmente ante posibles ataques de ‘lobos solitarios’.

EL MUNDO 1,9

AL QAEDA EN YEMEN REIVINDICA EL ATAQUE DE PARÍS

Al Qaeda en la Península Arábiga (AQPA) se atribuyó ayer el atentado contra *Charlie Hebdo*, a través de un vídeo colgado en You Tube titulado “Venganza por el Profeta: mensaje sobre la bendecida batalla de París”. **Naser bin Ali Al Ansi**, portavoz de este grupo, radicado en Yemen, asegura en el video que “quien eligió el objetivo, trazó el plan y financió la operación fue el líder de la organización”, en referencia a Nasir Al Wuhayshi, cabecilla de AQPA, cuya imagen aparece en la pantalla. También alude al mandato del líder de Al Qaeda, el egipcio Aymar al Zawahiri, y a la voluntad de Osama bin Laden. “Nos responsabilizamos de esta operación para vengar al mensajero de Dios”, dice Al Ansi, que en su alocución recuerda los atentados de Nueva York, Washington, Londres y España mientras se proyectan imágenes del 11-S.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

15 de enero de 2015

El Departamento de Estado de Estados Unidos consideró que el vídeo es auténtico, según la portavoz adjunta **Marie Harf**, quien precisó que “todavía se está revisando cada pieza de información para determinar exactamente cuáles son los lazos entre los atacantes de París y AQPA”. Sobre la posible involucración del Estado Islámico en el atentado, señaló la posibilidad de que los autores de la matanza “actuaran inspirados por una serie de grupos terroristas distintos, no sólo uno”.

Sobre los movimientos de Amedy Coulibaly, el terrorista de Vicennes, *LA VANGUARDIA* destaca que pasó el fin de año en Madrid, donde estuvo entre el 30 de diciembre y el 2 de enero en compañía de su esposa, Hayet Boumeddiene, quien voló a Turquía desde el aeropuerto de Barajas para desde allí entrar en Siria. También *LA RAZÓN* se hace eco de esta información. Ambos pudieron contar con una célula de apoyo en Madrid compuesta por tres ciudadanos franceses. Coulibaly regresó a Francia el 2 de enero, acompañado de un individuo no identificado. Por otra parte, la policía francesa habría identificado a un presunto cómplice de Coulibaly, según *Le Parisien*.

Francia refuerza la lucha antiterrorista en Iraq y persigue la apología del terrorismo

El presidente francés, **François Hollande**, anunció ayer que Francia reforzará la operación militar lanzada el pasado septiembre contra las fuerzas del Estado Islámico en Iraq. La primera medida es el envío del portaaviones *Charles de Gaulle*, el buque insignia de la flota gala, a Oriente Medio para “llevar a cabo las operaciones en Iraq con más intensidad y eficacia”, según avanzó Hollande.

Por otra parte, el Ministerio de Justicia francés envió el lunes una circular en la que pide el “mayor rigor” en la persecución de los delitos de apología del terrorismo. “Los fiscales deben ser particularmente reactivos y firmes respecto a los discursos de naturaleza racista, antisemita o que promueven provocar comportamientos odiosos, violentos, discriminatorios o terroristas”, dice la carta, que insiste en una “respuesta penal sistemática” ante este tipo de actos. En los últimos días se han abierto 54 procedimientos. El más destacado por los periódicos es la detención por apología del terrorismo del humorista Dieudonné, que en su perfil de Facebook se identificó con Amedy Coulibaly, el terrorista que mató a una agente municipal y a cuatro judíos en una tienda kosher de Vicennes.



15 de enero de 2015

El nuevo número de 'Charlie Hebdo' se agota en Francia y provoca malestar en el mundo musulmán

Los diarios destacan también la exitosa publicación, una semana después del atentado, del nuevo número de *Charlie Hebdo*, cuyos primeros 700.000 ejemplares se agotaron en apenas unas horas en Francia, donde los kioscos registraron largas colas para adquirir la revista.

La portada vuelve a reproducir una caricatura de Mahoma, lo que causó el rechazo en el mundo musulmán. El mufti de Jerusalén lamentó la portada y recalcó que este tipo de dibujos “deben terminar”. Varias instituciones islamistas condenaron la “provocación injustificada” que supone la portada e instaron a los musulmanes a “ignorar las caricaturas ofensivas”. **Hezbollah** tildó de “insulto peligroso” y de “provocación” el nuevo número del semanario satírico parisino. El **Gobierno de Senegal** prohibió la difusión “por cualquier medio” de *Charlie Hebdo* y *Libération*.

Por su parte, el líder de la secta islamista nigeriana Boko Haram, **Abubakar Shekau**, aplaudió el atentado contra *Charlie Hebdo* en un vídeo difundido en foros yihadistas de internet y advirtió en contra de “seguir insultando al profeta Mahoma”.

En España, la Embajada de Francia en Madrid celebró un acto de homenaje a las víctimas de París y en defensa de la libertad de expresión al que acudieron autoridades – entre otros, el presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González; la presidenta del PP madrileño, Esperanza Aguirre, y los portavoces parlamentarios del PP y del PSOE, Rafael Hernando y Antonio Hernando -, periodistas, viñetistas y ciudadanos.

EL PAÍS 1,2-8/*EL MUNDO* 1,18-22/*ABC* 26-29/*LA VANGUARDIA* 1,3-8/*EL PERIÓDICO* 1,12-17/*LA RAZÓN* 1,22,27/*AGENCIAS*

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Admitida una demanda de paternidad contra el Rey Juan Carlos I, presentada por Ingrid Sartiau, de nacionalidad belga. Una vez admitida a trámite la demanda, ahora se tendrá que dar traslado de la misma a Don Juan Carlos, para la contestación en un plazo de 20 días, en caso contrario, la Sala decidirá. Zarzuela muestra su “respeto” por las decisiones judiciales. *(TODOS)*
- El líder del PSOE, Pedro Sánchez, expone a la directora del FMI, Christine Lagarde, su programa económico, con el objetivo de mostrar la “alternativa socialdemócrata” más creíble en España, frente a la “austeridad malentendida”. *(TODOS)*
- El juez Velasco envía a prisión a tres tesoreros de Herrera por delito fiscal *(EL PAÍS 15/LA RAZÓN 13)*
- Las víctimas del terrorismo exigen al fiscal prisión inmediata para Santi Potros *(EL PAÍS 15/ABC 22)*



15 de enero de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- Magistrados de la Audiencia Nacional tienen previsto llevar al Tribunal de Justicia de la UE (TJUE) la ley española que impide a los etarras descontar las penas impuestas en Francia (*EL MUNDO 8*)
- El Gobierno aprueba dos leyes contra la corrupción y deja para más adelante la reducción de aforados y el cese de imputados (*EL PAÍS 19/LA RAZÓN 14*)
- Andalucía sólo justifica un 24% de los fondos recibidos en 2013 para crear empleo. El mal uso de las ayudas ha llevado a la comunidad andaluza a perder en un año el 70% de los recursos que obtenía. El resto de regiones han gastado “de forma adecuada” el 90% de lo asignado (*ABC 1, 20, 21*)
- El fiscal ve “sólidos indicios delictivos” contra el expresidente de la Generalitat Valenciana Francisco Camps (*EL PAÍS 20*)
- El magistrado de la Audiencia provincial de Madrid, José de la Mata, se perfila como sustituto del juez Pablo Ruz (*ABC 22/LA RAZÓN 14*)
- Seis regiones piden aplazar la Lomce en secundaria (*EL PAÍS 36/EL PERIÓDICO 30, 31*)
- Sanidad descarta un fondo específico para financiar los fármacos de la hepatitis C (*TODOS*)
- La auxiliar de Clínica Teresa Romero admite que ocultó a su doctora que había tratado a enfermos de ébola (*TODOS*)
- El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, apoya enviar casas prefabricadas a Gaza como “solución de compromiso” (*EL PAÍS 17*). García-Margallo responsabiliza a Hamas de la situación en Gaza (*EL MUNDO*) Margallo dice que Palestina no puede ser un “puerto franco” de terroristas (*LA RAZÓN 16*) Netanyahu aplaude la moción de España para reconocer a Palestina (*LA VANGUARDIA 19*)
- Marruecos detuvo a 20.000 inmigrantes en 2014 cuando saltaban el vallado fronterizo (*EL PAÍS 22/ABC 23*)

INTERNACIONAL

- Alemania retirará el DNI a los sospechosos de yihadismo (*TODOS*)
- El FBI arresta a un hombre que planeaba atentar contra el Congreso inspirado por el Estado Islámico (*AGENCIAS*)
- Los grupos y el pleno de la Eurocámara decidirán si se crea una comisión sobre “Luxleaks” (*EL PAÍS 10/LA RAZÓN 28*)
- La canciller alemana, Angela Merkel, y su homólogo francés, François Holland, piden una reunión urgente del grupo de contacto sobre Ucrania ante el agravamiento de la situación. El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, alerta sobre una nueva escalada del conflicto (*Agencias*)
- Renzi negocia el relevo de Napolitano (*TODOS*)
- Un fiscal acusa a la presidente argentina, Cristina Fernández de Kirchner, de encubrir a Irán por motivos políticos (*EL PAÍS 1, 9/ABC 30*)
- El Estado Islámico ejecutó a 56 de sus milicianos tras una derrota contra los peshmergas cerca de la ciudad de Erbil (*Agencias*)
- Japón aprueba su mayor presupuesto para Defensa (*EL PAÍS 10/EL MUNDO 23/LA VANGUARDIA 9*)

OPINIÓN

MAS IMPONE SU JUEGO

“Artur Mas ha vuelto a salirse con la suya: impone su juego sobre Esquerra Republicana y las entidades soberanistas que querían ir ya a las urnas para convertir las elecciones anticipadas en segunda vuelta del proceso del 9 de noviembre, y presentarlas como un referéndum sobre la independencia”. Habrá anticipo electoral, pero hasta el 27 de septiembre “van a pasar tantas cosas que habrá que ver cómo estará el espíritu plebiscitario que animaba el soberanismo hasta el 9-N”. “La discordia entre los soberanistas de los dos últimos meses (...) ha sido el elemento con el que ha presionado a sus socios de Esquerra y a sus amigos de la llamada *sociedad civil* para que cedieran a sus pretensiones”. “Mas ha jugado con la destrucción mutua asegurada, al estilo de la bomba nuclear en la guerra fría”. “El cansancio ciudadano es enorme, incluso entre el soberanismo más militante. Mas pide otros ocho meses, sobre todo porque es evidente que ahora se presentaría a las urnas sin balance, con las manos vacías, o llenas de palabrería”. En este tiempo, “tiene margen para seguir con el regate diabólico de su juego táctico, acreditado ya por su eficacia para mantenerse a flote, y por la vaciedad de resultados y visión estratégica”.

EL PAÍS 30. Editorial

UN PASO QUE MUESTRA EL FRACASO DE MAS Y QUE CULMINA UN PLAN INVIABLE

“El anuncio de Artur Mas de un nuevo adelanto electoral en clave independentista culmina el desafío del presidente de la Generalitat. Su pulso no sólo es una muestra de deslealtad institucional; también de insolidaridad con el resto de los españoles, pues supone una amenaza a la estabilidad y, por tanto, a la recuperación, en un año clave para la economía nacional”. “Y todo, podemos avanzarlo ya, para nada”. Porque el reto soberanista “está condenado al fracaso”. “Cuando el continente entero se manifiesta en París reclamando unidad, cuando todos los líderes caminan de la mano, es una anacronía esa política de campanario de unos dirigentes que (...) se han investido de un mesianismo ridículo”. “Todo es un engaño. Mas presenta como una prueba de fortaleza lo que no es sino una prueba de debilidad. Al final, ha tenido que claudicar ante Esquerra Republicana, que siempre abogó por presentar candidaturas distintas”. “El Gobierno, las instituciones democráticas y los partidos no nacionalistas tienen que estar a la altura de las circunstancias y poner todo de su parte para que los secesionistas fracasen. Su planteamiento es insolidario, reinventa torticeramente la Historia, va a contrapelo de nuestro tiempo y sólo puede tensionar aún más a la sociedad catalana, creando frustración entre quienes han asumido el credo nacionalista”.

EL MUNDO 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

15 de enero de 2015

MALTRATO DE MAS A LOS CATALANES

“Artur Mas y Oriol Junqueras han dispuesto de Cataluña al antojo de sus necesidades políticas y sumirán a esta Comunidad en un tercer proceso electoral durante 2015”. Pretenden con el adelanto electoral “prolongar el estado de crispación secesionista que tras el 9-N estaba rebajándose”. Además, consiguen el “efecto colateral” de “aumentar la presión política sobre los jueces del Tribunal Superior de Cataluña, los cuales aún no han señalado día para que Mas declare como imputado por un delito de desobediencia”. “El nacionalismo también logra colarse en la agenda que el Gobierno de Rajoy debería preparar con esmero para el final de legislatura, lo que no significa necesariamente que haya de perjudicarlo. Una reactivación separatista próxima a las elecciones generales puede reforzar la posición de Rajoy, siempre que la acción política del Ejecutivo central ante el nacionalismo sea nítida”. “Cataluña ha sido instalada por el nacionalismo en la inestabilidad permanente”. Las próximas elecciones no están pensadas para ofrecer “solución alguna”, sino para “garantizar otros cuatro años, o los que exija la manipulación de sus resultados, de crispación y enfrentamiento no con el resto de los españoles, sino, principalmente, entre los propios catalanes”.

ABC 4. Editorial

MAS Y JUNQUERAS REHACEN EL CONSENSO

Mas espera que “la recuperación de la unidad y el consenso tendrá el efecto de un empujón para las aspiraciones soberanistas. Pero no todo será un camino de rosas, puesto que antes del 27 de septiembre el president tendrá que volver a pactar con Junqueras y con las entidades soberanistas la hoja de ruta posterior en caso de conseguir la mayoría necesaria”. “El anuncio de la fecha contribuye a aclarar el panorama político. Habría sido irresponsable mantener la indefinición constante durante meses y meses. Sin embargo, sería un error dar la legislatura por concluida. En los meses que quedan por delante es preciso que el Govern ejecute medidas para impulsar la recuperación económica”. Además, los comicios municipales supondrán un “examen trascendental” para las fuerzas soberanistas, en especial por la aparición de grupos nuevos, como Podemos o Guanyem, que pretenden movilizar a un electorado que probablemente no es el que se dejó ver en la consulta del 9-N. También habrá que estar atentos a las cuestiones judiciales que afectan al presidente Mas.

LA VANGUARDIA 22. Editorial

UNA FECHA ELECTORAL Y MUCHAS INCÓGNITAS

“Artur Mas se ha decidido por fin”. “Una vez fijada una fecha relativamente lejana, corremos el peligro de sumir a Catalunya en una larga carrera electoral en la que se superpondrán, además, las elecciones municipales del 24 de mayo”. A nadie se le escapa que centrar la actividad del Parlament en la creación de “estructuras” de Estado “va a suponer un desafío a la legalidad española y por lo tanto, un nuevo foco de confrontación con el Gobierno central, además de una dura polémica con los grupos no soberanistas de Cataluña”. Como en otras ocasiones, las palabras de Mas “habrán satisfecho en buena medida las expectativas de los soberanistas, pero habrán provocado en otra parte también muy importante, la sensación de sentirse ignorados”.

EL PERIÓDICO 8. Editorial



15 de enero de 2015

ERC SE IMPONE A ARTUR MAS

“Pese a que en su intervención de ayer el presidente de la Generalitat insistió en que se había recuperado el consenso y la unidad de acción entre las fuerzas que componen el movimiento independentista, lo cierto es que volvemos al escenario de 2012, con un adelanto electoral que pretendía la mayoría absoluta y que, sin embargo, convirtió al Gobierno de CiU en rehén de sus adversarios de ERC”. Es evidente que lo mejor para los ciudadanos de Cataluña “habría sido que Artur Mas hubiera agotado la legislatura”. “En cualquier caso, se plantea un año electoral muy complicado que hay que abordar, sobre todo en Cataluña, desde la serenidad y evitando caer en el expediente fácil de plantear ‘frentes’, como el que pretendía presidir Artur Mas”.

LA RAZÓN 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

LA COMPRA DE DEUDA DEL BCE Y EL AJUSTE FLEXIBLE EN FRANCIA E ITALIA ESTIMULARÁN EL CRECIMIENTO

“El dictamen del abogado general del Tribunal Europeo de Justicia que da por bueno y legal el programa de compra de deuda anunciado (y que no entró en vigor) por el presidente del BCE, Mario Draghi, en el verano de 2012, cambia por completo las posibilidades de la política monetaria europea en la dirección más eficaz y correcta”. “La compra de deuda por parte del BCE es necesaria para cortar, en lo posible, las expectativas deflacionistas y también para apoyar la normalización crediticia de los bancos hacia las empresas y particulares. Es una herramienta no sólo necesaria, sino urgente, si se quiere romper la tendencia al bajo crecimiento que se ha adueñado de la zona euro”. Se trata del “primer gran signo de que la política europea está virando hacia estrategias económicas más acordes con los tiempos. El segundo, que la Comisión acepta distintos grados de intensidad en el ajuste de Francia e Italia. El cambio será lento, pero lo que ahora importa es contar con señales de que la política de austeridad a cualquier precio está en trance de abolición”.

EL PAÍS 30. Editorial

BUENAS NOTICIAS PARA EL EURO

La mayoría de las cancillerías europeas respiran “un poco más aliviadas” tras la decisión del abogado general del Tribunal de Justicia de la UE. “La consecuencia inmediata sería iniciar la compra de activos (...), que podría anunciarse el próximo día 22”. La medida, vista con reticencia por Alemania, “permitiría inyectar liquidez al mercado”. “Una apuesta para ayudar a la reactivación europea, hoy más cerca de la peligrosa deflación que de la inflación que obsesiona a Alemania”.

EL PERIÓDICO 8. Editorial

15 de enero de 2015

RESPALDO A LA POLÍTICA DE MARIO DRAGHI

El dictamen preliminar del Tribunal de Justicia de la UE “constituye un importante apoyo a la política monetaria de Mario Draghi”. Un dictamen que puede ejercer de “último empujón para que el presidente del BCE no demore por más tiempo una decisión que esperan con ansia los mercados. A la espera de que se dicte la sentencia del alto tribunal europeo, que puede tardar varios meses, el foco de atención de los inversores está puesto ya en la reunión del supervisor y en su disposición a mover ficha. Será una ocasión más para que Mario Draghi evidencie lo que constituye ya un serio y grave secreto a voces: la ausencia de un liderazgo político claro y visible en la zona euro que permita a Europa avanzar de una vez por todas en el largo camino hacia la recuperación económica”.

CINCO DÍAS 12. Editorial

Y ADEMÁS...

- **Otro argumento para no demorar más la regulación de los asuntos de la Corona** (*EL MUNDO 3. Editorial*) El Gobierno debe tomar por fin “la iniciativa política” y no demorar la regulación de todas las cuestiones relativas a la Corona, “alguna de las cuales implica modificar la Constitución”. “Cabe recordar que todavía hoy, en contra de los tiempos que vivimos, se mantiene la supremacía del varón sobre la mujer en el orden sucesorio”.
- **Inquietud por el riesgo de fuga de los etarras** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “El Estado de Derecho no puede ceder mientras la banda siga sin disolverse”.
- **Al Qaeda amenaza con más sufrimiento** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) El vídeo difundido para reivindicar el atentado de París “debe alertarnos sobre lo que aún puede estar por venir”.
- **Más carburante para la economía** (*CINCO DÍAS 12. Editorial*) “El Gobierno estudia medidas adicionales para acelerar el traslado de los movimientos del crudo a los carburantes y ha pedido a las aerolíneas y navieras que lleven a la tarifa las bajadas. Pero la presión debe extenderse a todo el transporte público, sea autobús o taxi, del que no se tiene noticia que haya bajado nunca en la historia”.
- **El papel vital y la vigencia de la prensa** (*LA VANGUARDIA 4. Editorial*) “La defunción de los periódicos de papel debe ser un trámite largo, porque lleva muchos años en boca de los gurús del nuevo periodismo. Visto que el fatal desenlace no llega, el Instituto de Prensa Internacional ha decidido pasar a la eutanasia activa” con una encuesta dirigida a la AEDE llena de preguntas “tramposas y capciosas”.
- **El comercio, más libre de intervencionismo** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) El impuesto especial a los supermercados, “trasnochado y de espaldas a la realidad ciudadana”.
- **Turismo y mercado** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) “Buenas noticias para el sector turístico catalán, que cerró el año con cifras de récord”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

LA JUSTICIA EUROPEA AVALA LA COMPRA DE DEUDA PÚBLICA POR PARTE DEL BCE

El Banco Central Europeo (BCE) recibió ayer el respaldo de la justicia europea al plan de deuda pública (OMT) anunciado en verano de 2012 para salvar el euro. El anuncio llega a una semana de la reunión del 22 de enero, en la que el BCE podría anunciar una histórica intervención (*quantitative easing*) para evitar una tercera recesión. El abogado general del Tribunal de Justicia de la Unión Europea, **Pedro Cruz Villalón**, considera que el programa de adquisición de títulos de deuda pública “se ajusta a la legalidad” y es compatible “en principio” con los Tratados de la Unión Europea.

Cruz Villalón establece dos requisitos para aceptar el programa anunciado por el presidente del BCE, Mario Draghi. La primera es que el BCE no compre la deuda de un país rescatado nada más ser emitida, para dar tiempo a que los operadores del mercado valoren primero su fiabilidad y rentabilidad. La segunda condición es que si alguna vez se activa el plan para algún país, el BCE deje de supervisar su rescate.

Las conclusiones del abogado general del Tribunal Europeo no son vinculantes, por lo que habrá que esperar a la sentencia definitiva, que se dará dentro de unos meses, para conocer la posición exacta del Tribunal.

El BCE acogió con satisfacción la opinión de Cruz Villalón. El miembro del comité ejecutivo **Yves Mersch** dijo que la opinión del abogado general es “un hito importante” porque avala que el consejo de gobierno del BCE “siempre cumple la legislación de la UE”. En una entrevista a *Die Zeit*, el presidente del BCE, **Mario Draghi**, dijo que la entidad “debe mantener los tipos de interés bajos y trabajar en pos de una política monetaria expansiva que acompañe el crecimiento”.

El euro reaccionó al aval de la Justicia europea sobre el plan del BCE y llegó a bajar hasta los 1,173 dólares en el mercado de divisas, por debajo de su valor de lanzamiento en enero de 1999. Al cierre de los mercados europeos, el euro alcanzó los 1,1807 dólares.

EL PAÍS 1, 24/EL MUNDO 24, 25/ABC 32, 33/LA VANGUARDIA 55/EL PERIÓDICO 24,2 5/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 1, 14, 15/AGENCIAS



15 de enero de 2015

EL GOBIERNO VE POSIBLE UNA NUEVA BAJADA DE IMPUESTOS SI CRECE LA RECAUDACIÓN

El Gobierno ve posible una nueva bajada de impuestos si continúa la mejora económica y con ello crece la recaudación. Así lo manifestaron ayer el ministro de Economía, Luis de Guindos, y el secretario de Estado de Hacienda, Miguel Ferre, en la jornada de clausura del Spain Investors Day. **De Guindos** apuntó que el Ejecutivo “lógicamente quiere rebajar la presión fiscal”, “siempre que sea posible”, y añadió que la evolución económica hace que el margen para reducir impuestos se incremente. Por su parte, **Ferre** aseguró que si con la mejora económica se recauda más “se podrían bajar los tipos, ya que los mayores ingresos provendrían del aumento de la actividad y de las bases imponibles”.

El ministro de Economía describió a los inversores extranjeros las buenas expectativas que hay en torno a la economía nacional. “2015 será el año de la recuperación”, apuntó, y detalló que el PIB está creciendo al 2% y que la depreciación del euro y la caída del precio del petróleo hacen que las previsiones sean aún mejores. España, dijo, es el país de la zona euro “que más crece y que más va a crecer”. De Guindos dijo que está “todo preparado” para sacar AENA a Bolsa en “las próximas semanas” y confió en que tendrá “una gran demanda”.

Por otro lado, el panel de análisis de la Fundación de las Cajas de Ahorros (FUNCAS) ha revisado una décima al alza, hasta el 2,1%, su previsión de crecimiento de la economía para 2015. También mejora sus cálculos de empleo y estima una tasa de paro del 22,8%, dos décimas por debajo de su proyección inicial.

Mientras, el economista jefe de la CEOE, José Luis Feito, aseguró ayer a puerta cerrada ante la junta directiva que un crecimiento del 2,5% será “la menor de las previsiones en los próximos meses”, por lo que “lo probable es que sea mayor”. Feito, según *EL MUNDO*, se inclina por un crecimiento del 2,7% si persiste la actual depreciación del euro y el descenso del precio del petróleo.

EL PAÍS 27/EL MUNDO 25/ABC 33/LA VANGUARDIA 56/LA RAZÓN 31/CINCO DÍAS 25

Los peritos acusan de pésimo control de riesgo en Bankia a la cúpula de BFA

Los peritos del Banco de España que redactaron los informes del caso *Bankia* declararon ayer que la matriz de la entidad, BFA, ejerció un “pésimo” control del riesgo de los créditos que gestionaba. “Los papeles de auditoría demuestran una pésima calidad del seguimiento del riesgo del crédito en BFA o su carencia”, dijo el perito Antonio Busquets, según fuentes presentes en la sala. De 58 empresas problemáticas, con créditos de 1.366 millones de euros, los peritos dijeron que “ni siquiera tenían disponibles sus estados financieros”. Asimismo, negaron que el banco tuviera grandes provisiones genéricas, como sostiene Bankia, ya que se supone que las agotaron antes de pedir el rescate. El otro perito, Víctor Sánchez, llamó la atención sobre el Banco de Valencia y dijo que era el caso “más claro y evidente” que había conocido y que le parecía increíble que repartiera dividendos.

EL PAÍS 27/EL MUNDO 26/ABC 36/EL PERIÓDICO 25/LA RAZÓN 33/CINCO DÍAS 16, 17



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

Y ADEMÁS...

- El Gobierno abona a las comunidades autónomas con competencias para la ejecución de políticas activas de empleo 912,79 millones de euros, correspondientes a 2014 (Agencias)
- Bruselas cuestiona el impuesto autonómico a grandes superficies (*EL PERIÓDICO 27/LA RAZÓN 30*)
- Rosell pacta con Garamendi para su nuevo mandato (Todos)
- El jefe de la banca europea alerta del peligro de la mala reputación del sector (*EL PAÍS 27/ABC 36/LA VANGUARDIA 59/CINCO DÍAS 18*)
- Fomento insta a aerolíneas y navieras a bajar los precios por la caída del precio del petróleo (*ABC 34/LA VANGUARDIA 57/CINCO DÍAS 27*)
- EL Gobierno estudia cómo abaratar la gasolina aún más deprisa (*CINCO DÍAS 27*)
- Los aeropuertos de Barcelona, Málaga, Tenerife, Ibiza y Alicante baten récords en 2014 (Todos)
- Sacyr se asocia con Macquarie para entrar en el negocio minero (*ABC 35/CINCO DÍAS 1, 3*)
- Enagás compra a Deutsche Bank sus negocios de gasificación en España (*CINCO DÍAS 5*)
- Carlos Slim entra en el consejo de administración de FCC (*EL PAÍS 28/EL MUNDO 27/CINCO DÍAS 3*) Slim se convierte en el mayor accionista del diario estadounidense *The New York Times* (Agencias)
- Abengoa prevé vender activos en Abu Dabi, Argelia, México, Perú y España (*CINCO DÍAS 4*)
- La Fed observa señales de debilidad en las regiones productoras de petróleo, especialmente Texas, por los bajos precios del crudo (Agencias)
- El petróleo *Texas* sube un 5,64% y finaliza en los 48,48 dólares por barril. El *Brent* suma un 4,5%, hasta los 48,69 dólares (Agencias)
- El Ibex 35 baja el 1,20%, hasta los 9.846 puntos (Todos)
- El Dow Jones cierra con una caída del 1,06%, hasta los 17.427,09 puntos. El Nasdaq cierra en los 4.639,32 puntos tras retroceder el 0,48% (Agencias)
- La prima de riesgo cierra en los 112 puntos básicos (*ABC 37*)

N. de la R.: Esta madrugada no se ha recibido el diario *EL ECONOMISTA*.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación